

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 8090

Subscripcion en Córdoba. Por un mes..... 8 rs.
Por trimestre..... 22 rs.
Fuera de Córdoba.... Por un mes..... 10 rs.
Por trimestre..... 28 rs.

DOMINGO 2 DE SETIEMBRE DE 1877.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio á comunicarlo al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusiva propiedad.

AÑO XXVIII.

Seccion oficial

FERIA

DE NUESTRA SEÑORA DE LA FUENSANTA DE CORDOBA, en los días 8, 9 y 10 de setiembre de 1877.

Años há que se ocupa el Municipio con grande interés de cuanto se relaciona y contribuir puede á que la antigua feria denominada de la Fuensanta, antes tan célebre y concurrida, vuelva á adquirir su anterior importancia y animacion, en bien de los labradores que á ella concurren y de las transacciones que verifican.

Para realizar este propósito se nombró una Comision especial que con incansable celo convina las mejoras, dispone su egeccion, y llevará á cabo cuanto considere que, bajo el punto de vista mercantil ó de los atractivos, pueda satisfacer las aspiraciones de cuantas personas favorezcan al mercado.

Sabidas son las buenas condiciones de desahogo y comodidad que ofrece el perimetro que se destina á la estacion de los ganados, no solo por su buena situacion, sino tambien por la escelencia de los abrevaderos que existen á su proximidad.

A mas del buen órden á que deben sujetarse las tiendas que se establezcan, la destinada á la Municipalidad, un espacioso y elegante salon de descauso para el público, y el mas conveniente arreglo del paseo y sus avenidas, adornadas con profusion de banderas y gallardetes, completarán la parte decorativa de esta parage, contribuyendo á sostener la animacion de la concurrencia una banda de música que desde las seis á las nueve de la mañana y de siete á doce de la noche en cada dia egecutará las piezas mas escogidas de su repertorio.

ILUMINACIONES.

La puerta de Baeza, principal salida al Real de la Feria, lucirá un vistoso arco que durante las noches aparecerá iluminado con luces de gas, como igualmente el pórtico del Santuario donde se venera la imágen de Nuestra Señora, y el paseo, sus inmediaciones y demás vias destinadas á la concurrencia.

TEATROS.

Notables compañías de verso egecutarán en el Gran Teatro y en el Principal las obras mas escogidas de su repertorio.

TOROS.

En la tarde del dia 8, primero de la feria, tendrá lugar una funcion de seis novillos de muerte de la acreditada ganaderia del Sr. Linares, tomando parte en ella los tres jóvenes de Sevilla y los otros tres de esta capital y

que tanto han agrada'o en ambas poblaciones.

BAILES.

La ilustrada sociedad del Circulo de la Amistad, deseosa de contribuir á la mayor animacion de esta feria, tiene dispuesto un baile que habrá de verificarse en la noche del 9, y la del Casino industrial, Agrícola y Comercial ha acordado tambien otro baile de confianza en sus salones en la noche del mismo dia, segundo de feria.

FUEGOS ARTIFICIALES.

Deseoso el Municipio de que todas las clases de la sociedad gocen el mayor número de diversiones públicas, ha dispuesto una gran funcion de fuegos artificiales para el dia, segundo de feria, quemándose en ella un vistoso castillo, ruedas y cuanto de mas notable hay en este género.

Tales son los atractivos que se preparan para los dias destinados á la celebracion de la próxima feria, durante los cuales y á fin de que el público cumpla con los deberes que exigen su bienestar y seguridad, se observarán las prevenciones siguientes:

1.º El trayecto comprendido desde la calle del Sol á la Ermita de Nuestra Señora de la Fuensanta queda cerrado al paso de carruages y caballerías, y los que de estos se dirijan al espresado Santuario deberán hacerlo por el camino que conduce desde el puente de San Juan de Dios á la huerta de la Concepcion.

2.º Los coches y caballerías solo podrán penetrar por el camino y puerta nombrada de los Mártires, ó bien por el que existe entre las de Alfonso X I y Baeza: unos y otros ocuparán en el Real de la feria los sitios que se les designen por los dependientes de la autoridad, á fin de evitar accidentes desagradables y molestias á las personas que concurrán al mercado.

3.º Se prohíbe atar las caballerías al arbolado que existe dentro del Real de la feria y sus inmediaciones, así como desgajar ramas ó causar otro daño de cualquier clase en los faroles del alumbrado y útiles de la iluminacion que se establezca, bajo las penas señaladas para la debida correccion de estas faltas.

4.º Los feriantes quedan obligados á conservar los objetos de su industria dentro de los limites del puesto que se les haya designado, á fin de evitar los obstáculos que en otro caso habrian de ofrecer al libre tránsito de la concurrencia, y los dueños ó encargados de los puestos de bebidas cuidarán eficazmente de que en ellos no se altere el órden por causa ni pretexto alguno, siendo responsables de los excesos que se cometan, si no pudiendo evitarlo, dejasen de reclamar el auxilio de la fuerza pública.

5.º Encargado á los dependientes municipales el cumplimiento de estas disposiciones, darán cuenta á la Comision permanente establecida en el Real de la feria, ó á las autoridades á quienes corresponda, de cualquier infraccion ó desórden que notaren, para imponer á sus autores la penalidad determinada por la ley.

Córdoba 29 de Agosto de 1877. — El Alcalde, Bartolomé Belmonte. — El Secretario del Ayuntamiento, Antonio M. de Escamilla.

Noticias.

NACIONALES.

De los periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

—El «Pabellon Nacional» se irrita porque el gobierno no ha creado aun una policia tal que bastase á evitar todos los delitos. El apreciable colega, impulsado por un noble sentimiento, se olvida de que ningún gobierno ha podido realizar en España ese bello ideal que todos deseamos, ni aun los que pacíficamente vivieron en el poder largos años sin luchas civiles que combatir ni altísimos intereses que defender y consolidar.

Pero la verdad es, que el gobierno se ocupa en esa cuestion como en todas aquellas que reclama la salud de la patria, si bien no se lanza á dictar medidas que no estén dentro del circulo legal en que vive, á pesar de los excesos que se intentan para obligarle á actos que otros gobiernos menos serios y menos constitucionales habrian quizas consumado.

Por lo demás, el diario moderado puede ver la estadística criminal de estos tiempos y se convencerá de que los tribunales trabajan con fé, y los dependientes de las autoridades persiguen y se apoderan de los criminales. Buena prueba de ello la encontraran en que el tribunal militar que entiende en la causa del secuestro de Auroles tiene presos mas de treinta individuos que las autoridades y la guardia civil de Cádiz persiguieron y entregaron al consejo de guerra.

—En Benicarló, con motivo de haberse trabado de palabras y venido á las manos dos parientes, vecinos de aquel pueblo, intentó el alcalde de barrio apaciguarlos, y volviéndose contra este uno de los contendientes le infirió con la navaja una herida tan grave que ha sido preciso administrarle los últimos sacramentos. El agresor ha huido.

—Segun dice un colega de Gijon, el lunes estuvo el señor Pidal en peligro de ahogarse cerca de la embocadura

del Piles en la playa de San Lorenzo, donde acostumbra á tomar el baño. A la casualidad de hallarse próximo á aquel sitio un menestral de dicha villa, debe el Sr. Pidal haberse salvado de una muerte segura, pues ya sin sentido fué recogido por aquel, que le vistió y prodigó toda clase de cuidados acompañándole hasta el carruaje. Este jóven menestral ha sido objeto de las demostaciones mas tiernas de agradecimiento por parte de la familia del Sr. Pidal.

—Reus, 30. —La nueva comision funciona sin entorpecimientos.

—Segun noticias de Cuba que alcanzan al 11 del corriente, el general Martinez Campos habia salido de la Habana para el interior de la isla.

—Noticias de Santo Domingo recibidas por la via de los Estados Unidos, y que alcanzan al 30 de Julio, dicen que el general Crespo, cabecilla de la revolucion en favor del ex-presidente Gonzalez, habia sido arrestado y encarcelado. Esto pone fin á la revolucion. Ahora se ha iniciado otra por los partidarios del general Luperon en las fronteras del Noroeste. Se presume, generalment, que el presidente Baez podrá resistir mucho mas tiempo estos ataques constantes.

—Hoy declara la «Iberia» que acepta, y así o tiene manifestado, lo dicho por los «Debate» de defender la formacion de una izquierda dinástica.

—El ministro de las Colonias en el gabinete inglés ha dicho, al contestar á una comision del comercio de Gibraltar, que los aduaneros españoles eran venales. A esto contesta oportunamente la «Epoca»:

«Dispense el conde de Carnarvon. Los funcionarios españoles son tan honrados como los ingleses, y si hay algunas excepciones, esas contadas excepciones son comunes á todas las sociedades y á todos los paises.»

—Que Inglaterra modifique su escala alcohólica, de tal modo, dice un colega, que nuestros vinos de pasto paguen el mismo tanto por ciento que pagan los franceses, y nuestra tarifa diferencial desaparecerá para Inglaterra. Que eleve el minimum de su escala á 23 en vez de 16º que hoy tiene establecido, y nuestros vinos ordinarios pagarán 5 rs. por gallon en vez de 12 1/2 que hoy pagan, y así y todo contribuirán con un 60 por 100, que es el doble de lo que nosotros exigimos á los productos ingleses.

—La «Mañana» desea saber si el presidente del Consejo de ministros asistirá al consejo que debe celebrarse en la Granja antes de asistir el rey á la inauguracion del ferro carril de Salamanca.

No es probable, si se realiza el anuncio de que el presidente del Consejo y el rey se reunirán en Medina del Cam

po para marchar á Salamanca; pero la falta del Sr. Cánovas al consejo de la Granja no tendrá ninguna importancia política, por estar en perfecto acuerdo sobre todas las cuestiones pendientes. S. M. el rey, el presidente del Consejo y todos los ministros.

—Ha llegado á Paris el Sr. D. Estanislao Figueras para asuntos particulares. Piensa permanecer en aquella capital algunos dias.

—El señor duque de Morny ha llegado á Biarritz, y visita con frecuencia á los señores duques de la Torre.

—Así lo dice el «Diario Español».

—Reus, 29. —Ha llegado la nueva comision investigadora y mañana ejercerá como tal. Los trabajos de hoy han terminado con el mayor órden.

—Hoy y deben llegar á Madrid D. Nicolás María Rivero, procedente de Sevilla, y D. Francisco Barca, de San Ildefonso.

—No seria extraño que cuando estén reunidos en Madrid todos los ministros se tratase de alguna combinacion en el alto personal administrativo, figurando en la misma algunos funcionarios de la clase de jefes superiores de Administracion que han prestado dilatados servicios.

—El arreglo de la direccion de Hacienda no se hará ya esperar. El señor Orovio se propone llevarlo á cabo á la mayor brevedad posible.

—Dice un periódico: «Pregunta la «Lealtad Española» si despues de acompañar al rey á Salamanca, volverá el Sr. Cánovas del Castillo á Francia.»

—Tan pronto? El Sr. Cánovas del Castillo no volverá á Francia despues de acompañar á S. M.

—Ha salido de esta capital para acompañar al rey á la estacion los señores Leon y Llerena, Moreno Beitez, Lois é Ibarra y otros.

—Han sido presos cuatro individuos que se supone sean secuestradores del desgraciado Auroles.

—Parece que el gobernador civil de Madrid ha sido autorizado para espulsar de dicha capital algunos extranjeros de dudosa conducta.

—La direccion general del Tesoro ha firmado las órdenes mandando abrir la paga de la mensualidad corriente á las clases activas y pasivas de Madrid y provincias el dia 3 del próximo setiembre.

—La «Revista Tarra sense», con motivo de haber dicho el «Imparcial» que no mas los fabricantes de aquella ciudad han establecido reclamaciones contra la reforma arancelaria, dice:

«Está en un solemne error el colega madrileño al afirmar lo que afirma, pues las reclamaciones acordadas por los industriales de Tarrasa están

Vamos á dar nuestra declaracion al mairre; ¿no es así, Poliveau?

—Sí, mi capitán.

—Y mañana vendremos á buscar al niño.

—¿Y qué hareis con él? preguntó la muger del leñador.

—¡Pardiez! el mairre le enviará á la Inclusa.

—¡Pobre niño! En la Inclusa será desgraciado. Si yo no tuviese cuatro, creo que me quedaria con él, pues aunque seamos pobres, seria mas dichoso á nuestro lado.

—De eso estoy seguro, añadió Poliveau.

—Y si mi muger fuese otra... pero me he casado con una niña que no es amable ni con sus propios hijos.

—Yo no tengo muger, añadió Poliveau; pero si pudiese criarlo con biberon...

El pobre niño no dejaba el pecho de la leñadora, cuyo hijo mas pequeño, perdidó el miedo, se habla

aproximado al oficial y se puso á jugar con las charreteras, diciéndole:

—¿Nos traes un hermanito ó una hermanita?

—A fé mia que no lo sé, contestó el oficial.

La leñadora replicó que era una niña, y de pronto exclamó:

—¡Ah! Es una desgracia que no hayais andado un kilómetro más.

—¿Por qué? preguntó el capitán.

—Porque mas allá de Conrey, hacia la izquierda y como á cien metros del camino, hay un castillo, y seria una dicha para la niña que os hubieseis dirigido á él.

—¿Hay un castillo? preguntó el capitán, que era nuevo en la provincia.

—Y cuyos dueños son generosos y caritativos. Dirigidos á él. No los aman en el pais ni los mercaderes ni los terratenientes, porque no son avaros como ellos; pero los pobres los aman.

gunas apariencias de buen gusto, una quinta cualquiera, recibe deste luego el título pomposo que se ha indicado.

Así, lo que llamaba castillo la muger del leñador era una hermosa casa situada á orillas de la floresta, con un hermoso bosque á manera de parque, alguna tierra desmontada, un hermoso jardin y otras dependencias que la hermozeaban, pero nada de fortaleza ni de aspecto feudal.

Llamábase la tal propiedad Bellombre, y pertenecía á Mr. Durand, que no tenia la menor pretension nobiliaria.

Mr. Durand era hijo de un rico negociante en vinos de Beaugency. Se educó en Paris, y poseia cincuenta mil libras de renta. Habia llevado durante algunos años lo que se llamaba la «alta vida.»

Despues se casó, no consultando mas que á su corazon, con una linda jóven, espiritual, elegante,

Los buenos guardias iban al galope; pero la lluvia aumentaba y la carratera no terminaba nunca.

El niño lloraba, á pesar de lo bien abrigado que iba.

—¡Eh! Poliveau, exclamó el oficial; este pobre niño no puede soportar el mal tiempo. ¿No hay por aquí alguna casa?

—Hay una, mi capitán.

—¿Y está lejos?

—Al fin de la selva, está cerca.

—¿Veis la chimenea á través de los árboles?

—Adelante, replicó el capitán.

Y los dos ginetes volvieron á tomar el galope.

de conformidad con las de los de Barcelona, Sabadell, Reus, Olesa, y todo Cataluña, Alcoy, Valencia, Bejar y demás puntos importantes en que la fabricación tiene gran importancia y es su principal fuente de riqueza.»

—El Sr. D. Bernardo Iglesias explica su salida de la dirección de la «Iberia» en las siguientes líneas, que bajo su firma publican hoy varios colegas:

«La prensa periódica en general se ocupa hoy de mi salida de la dirección de la «Iberia». Y como haya quien la atribuya a disidencias políticas dentro de nuestro partido, me conviene declarar que mi actitud de hoy solo obedece á razones de dignidad y decoro en mis relaciones con la empresa mercantil del periódico. Y bien se revela esto en la inusitada manera con que la «Iberia» anuncia esta mañana el suceso.»

—Muchos comerciantes dejan sus géneros en las aduanas en calidad de depósito, sin duda en la creencia equivocada de que se van á modificar las tarifas vigentes de aduanas. Los que así proceden cometen un error, puesto que los aranceles han sido votados por las Cortes, y no han de modificarse por ninguna consideración.

—Telégramas oficiales de Lugo anuncian que un grupo de mujeres y niños han apedreado en Rivadeo la casa del arrendatario de consumos. Los amotinados se dispersaron á las primeras insinuaciones de la autoridad, sin otras consecuencias.

—En el tren de esta mañana ha llegado á esta corte el Sr. Leon Say, ministro de Hacienda que ha sido en Francia hasta el 16 de mayo último, y uno de los principales administradores de la compañía del ferrocarril del Mediodía de España. Su viaje tiene por objeto inspeccionar las líneas de esta empresa.

El Sr. Leon Say, durante su corta permanencia en esta capital, se hospedó en casa del señor conde de Montebello, encargado de negocios de Francia, con quien se halla emparentado, y el cual dará mañana por la noche, en obsequio á su ilustre huésped, una espléndida comida, á la que asistirán todos los individuos de la esprezada administración.

—Ayer terminó en Alba de Tormes la romería que pasó por Avila para visitar los lugares que habitó Santa Ana en la romería, ha regresado á la capital de su diócesis.

—El general Reina, director de Ingenieros, al salir de Pamplona para Deva, ha dejado ultimados varios proyectos de fortificación en aquella plaza, debiendo comenarse en breve los trabajos del camino que desde la misma conducirá á la ciudadela que se va á construir en el monte de S. Cristóbal. El Ayuntamiento contribuirá á facilitar los medios de realizar esos proyectos de fortificación, que han de hacer de Pamplona una plaza de primer orden.

—Los ministros irán probablemente á la Granja el 4 ó 5 del mes corriente.

—Hemos recibido un comunicado suscrito por los detenidos políticos en la cárcel de Villa, haciendo constar que desde el momento en que fueron puestos en comunicación, el coman-

dante jefe del establecimiento D. Vicente Javier de Tivas no solo dispuso que fuesen separados de los procesados por delitos comunes, sino que los colocó en un local no destinado para presos, habilitado al efecto, donde continúan.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Londres, 29.—Los turcos construyen baterías en las alturas que tienen en su poder en el desfiladero de Chipka, desde las que dominan las posiciones de los rusos.

Viena, 29.—Circular rumores de que los montenegrinos se dirigen hácia el Sub-ocaso de la Sérvia.

Sigue la agitación entre las familias polacas, por más que no sea exacta la noticia de la existencia de un gobierno nacional secreto.

Se anuncia para fines de la próxima semana la entrevista del conde Andrassy y del príncipe de Bismark.

Paris, 29.—En el tren de esta tarde ha llegado aquí, para ocuparse de asuntos relacionados con la futura espocision universal, el Sr. D. Emilio de Santos.

Atenas, 29.—El gobierno griego ha acordado adquirir algunos vapores, para lo cual han salido comisionados en distintas direcciones.

Paris, 29.—El marqués de Molins, que marchó á Kreuznach con motivo de un accidente de familia, ha regresado á esta capital.

Hoy ha llegado á Paris el Sr. Valbona, ministro de Portugal en Madrid.

Constantinopla 29 (noche).—Varios despachos de Schumla anuncian que Soliman baja se ha apoderado de casi todos los atrincheramientos rusos.

La batalla entre rusos y turcos que empezó el día 21 en los desfiladeros de Schipka, ha seguido sin cesar desde aquella fecha.

Bucharest 29 (noche).—Un telegrama oficial de Cormstuden del 27 por la tarde, asegura que los rusos se mantenían en sus posiciones.

Constantinopla 30.—En la madrugada de ayer Soliman baja empezó otra vez el ataque en los desfiladeros de Schipka.

Bucharest 30.—Se habla de varias escaramuzas en la Bulgaria.

La division rumana ha tenido algunos encuentros, batándose con valor cerca de Plewaa.

Viena 30.—Se acentúa el rumor de que el príncipe Carlos dirigirá un manifiesto á la nación y al ejército.

Se está disponiendo todo lo necesario para trasportar municiones y artillería con dirección á Rústchuk.

Ha muerto en Italia el cardenal Bizzari.

El Vaticano ha terminado ya la bula relativa al futuro cónclave. En ella se consigna la facultad de convocar inmediatamente nuevo cónclave ó de esperar la llegada de los cardenales extranjeros.

A las nueve de la mañana del día 26 llegó á Oporto el rey de Portugal con el ministro de Obras públicas y la re-

gia comitiva, siendo recibido en la estación por la reina, los príncipes, varios diputados y una comisión del centro progresista. La recepción hecha al monarca ha sido brillante.

A algunos detalles de las últimas victorias de los turcos nos comunica hoy el correo.

Los rusos han perdido 3000 hombres y 2000 fusiles.

El sultán ha enviado un telegrama de felicitación á Mukhtar bajá.

Un despacho de Orsova del 28 dá los detalles siguientes:

El desfiladero de Schipka no fué tomado al asalto, sino que fué evacuado por los rusos en cuanto una columna turca amenazó las comunicaciones.

Algunos pequeños destacamentos rusos no han podido verificar la retirada y conservan sus posiciones en el desfiladero, pero están completamente cercados.

El ataque de Soliman Baja es un verdadero acto de locura, hallándose como se halla el desfiladero á 5000 pasos del pueblo de Schipka, á una altura de 700 metros. Los resultados hubieran sido los mismos si el ataque se hubiese verificado por el Norte desde el primer día, con mayor comodidad para el ejército turco. Los proligios de ardimiento de esta han sido inútiles bajo el punto de vista militar práctico, porque la llave del paso era Tirnowa.

Variedades.

Ó LOCURA Ó SANTIDAD.

Al ver que empezaba una doble temporada teatral, habíamos creído que era llegado el momento de escribir revistas dedicadas al exámen de las obras que pudieran ponerse en escena, y eu que nos ocupáramos de la manera con que estas obras se ejecutaban por artistas casi todos de considerable reputación.

A tal cosa nos habíamos comprometido con el Sr. Director de EL DIARIO, pero la circunstancia de haberse anunciado temporadas tan breves que casi al tratar de la primera función está ya terminada la última, nos hace desistir de nuestro propósito, si bien ya con la pluma en la mano nos creemos en la necesidad de decir algo sobre lo que llevamos visto, ó lo que es lo mismo, sobre el drama del Sr. Echegaray «Ó locura ó santidad», que ha servido para abrir las puertas de los dos coliseos con que cuenta nuestra capital.

Cuando toda la prensa de España se ha ocupado con lucidez sobrada, si bien con diverso sentir, de esta obra, y cuando cada uno de nuestros lectores tiene sobre ella opinion formada, la nuestra no creemos haga mucho al caso.

Hay además otra razon que nos hace emudecer sobre este punto. La exaltación que es proverbial en los personajes de las obras de este aplaudido autor, parece que se comunica á los que de estas obras se ocupan, y lo mismo impugnadores que defensores emiten su opinion tan acaloradamente, que el tomar puesto en cualquiera de los dos bandos seria tanto como salirnos de la atmósfera clara, serena y tranquila en que nos hemos propuesto vivir, porque en ella es donde creemos

que es á la luz, y en ella nos parece que puede encontrarse la verdad.

Pasando ahora á la ejecución y empezando por el magnífico coliseo de la calle de la Alegria, honra de nuestra población, nos encontramos con dos figuras de primer órden, la señora Lirón y el Sr. Mata.

Al hablar de la una y del otro, diremos que encontramos pálido cuanto trasladamos á nuestro número del Miércoles anterior de un periódico gaditano. La agonia y muerte de la primera, es tan fielmente producida que se duda si volverá á levantarse; y del segundo, diremos con aquel periódico, que amargura, dolor, indignación, muelo, fiebre, decención todo á la vez en espantoso conjunto, halló voces, gritos, sollozos, dentro del alma del eminente actor.

No podemos ser tan estensos como quisiéramos, tratándose de actores de esta importancia, pero no dejaremos de ocuparnos de su mérito singular con mayor detenimiento.

Las Sras Luján, Aludete y Andrade, así como los demás que tomaron parte en el drama, entonaron bien el cuadro, advirtiéndose en las pocas palabras del Sr. Espantaleon, que teníamos á la vista un actor inteligente.

Mientras todo esto sucedia, en el precioso teatro Principal se repetia la misma escena.

Allí la Srá. Montesinos, que siempre es oída con gusto por los cordobeses, que saben apreciar sus conocimientos, daba á la agonia y muerte de Juana todo su efecto, gracias á sus excelentes facultades.

Allí el Sr. Simó se presentaba por primera vez á este público, y aun cuando de él teníamos buenas noticias, vimos que no eran exageradas, puesto que el actor salió victorioso de una primera presentación y de las grandes dificultades del papel, hasta el punto de que al concluir se habia captado la general benevolencia.

Allí vimos á la señora Villamil, que además de su figura tiene muchas cosas buenas, y por último las señoras Raso y Garcia, que con los demás actores interpretaron bien la última obra del ex-ministro poeta.

En ambas partes los aplausos fueron muchos y los artistas llamados á la escena al final de todos los actos.

Cuántas personas habian asistido en la noche del Viernes á la representación del drama «Ó locura ó santidad», se hallaban aun ayer tristes, preocupados y hasta nerviosos, que tal era el efecto producido por aquellas terribles situaciones que se habian sucedido durante algunas horas.

Esta efecto dice algo en favor ó en contra de la obra?

La solución para otro día.

Gacetillas.

—Muchas gracias.—El Sr. Alcalde, deferente con las indicaciones de la prensa, ha dado órdenes terminantes para que desaparezca el escándalo que continuamente estaban dando los mozos de cordel (gallegos) en las Tendidas. Cuando tantas veces hemos reclamado, y siempre sin fruto, contra el abuso constante cometido diariamente y á todas horas por los esprezados mozos en uno de los puntos más céntricos de la población, justo es que hoy que vemos remediado este mal manifestemos nuestro leal reconocimiento.

—Agreaci6n. El Seminario Conciliar de San Pelagio, sin dejar de ser lo que es para la carrera completa de Teología y Cánones y para las Humanidades y Filosofía, que deben preceder á estas dos carreras, es además un colegio privado para los estudios de segunda enseñanza, con valor académico civil en todos los cursos y asignaturas, al tenor del decreto de veinte y nueve de Setiembre de mil ochocientos setenta y cuatro; pues para estos efectos está agregado á los establecimientos oficiales y se rige por las leyes y reglamentos del gobierno. Ya en uno de nuestros números anteriores celebramos esta mejora, que no presumiáramos fuera tan fundamental y tan amplia. Con ella serán muy grandes las ventajas que reporten los jóvenes cristianos que sin aspirar al Sacerdocio quieran recibir su educación bajo la sombra protectora de la Iglesia, sin peligros de pervertir su inteligencia con malas ideas ni su corazón con malos ejemplos.

—El vigia.—Hoy echando humo de Córdoba—la Canicula se va.—Vaya con Dios la Canicula,—que bien nos hizo sudar.

—Gran teatro. Mañana será probablemente la última función de la compañía que dirige el eminente actor Sr. Mata.

—Reservado. El jueves habrá eclipse parcial de So; pero invisible. Es decir: que esta escentricidad del astro del día pertenece á su vida privada. Pues entonces que con su pan se lo coma.

—Almuerzo.—Mañana la habrá de ropas en el Monte de piedad de esta capital.

—No hay piso posible.—A pesar de los maderos que indican la prohibición de pasar carruages por ciertas calles, algunos individuos prescinden de esta señal, como sucedió anteayer tarde á un hombre que penetró con un carro por la calle del Conde Gondomar.

—Egreso.—El digno y entendido Secretario del Gobierno Civil de esta provincia Sr. D. José Maria Cánovas y Gimenez ha regresado á esta capital, despues de la corta temporada de baños que acaba de pasar en Málaga, y se ha hecho cargo del puesto que con tanto celo y laboriosidad viene desempeñando.

—Artista distinguida.—Como esperábamos, muchos aficionados se ocupan de preparar un concierto para que tome en él parte a su paso por esta capital la eminente arpista señora Ravé de Martínez, que como es sabido se dirigirá un día de estos á Lisboa.

—Aguardar tiempo.—Anteayer se abrió en la depositaria municipal el pago de todas las obligaciones del mes de Agosto, y en el mismo día cobró todo el personal. Es plausible esta puntualidad, hace mucho tiempo no usada, y que redundó en beneficio de muchas personas necesitadas y en aumento del buen nombre y crédito de la municipalidad.

—Sociedad.—Esta noche tendremos en el Teatro principal la representación de otra obra de Echegaray.

—Feria.—Ya se están colocando los puestos, y haciendo muchos preparativos en el Real de la FERIA de Nuestra Señora de la Fuenteja, que

— 10 —

—La casa era pequeña, pero colocada casi á orillas del camino, en medio de un jardín cercado.

La habitaba una familia pobre. El jefe de esta era leñador y pasaba nueve meses del año en el bosque.

Su mujer permanecía en la casa con cuatro hijos. El último de estos estaba todavía en la lactancia.

—Poseían una yugada de tierra, una vaca y algunas gallinas.

Cuando los gendarmes llegaron á la puerta, la familia se sobresaltó. El leñador no estaba. Su mujer se puso de pié, y los niños despertaron asustados.

La vista de los guardias produce por lo general algun efecto. Por tranquila que tenga la conciencia el campesino, á la vista de los tricornios experimenta alguna impresion. Además, el leñador tenia sus puntos de cazar furtivo, y está dicho todo.

Una mujer se adelantó temblando, mientras los niños se ocultaban en su lecho de paja.

— 15 —

—Es un caballero de Orleans; se llama Mr. Durand, contestó la leñadora. Su mujer es de Paris.

—¿Y creéis que reciban la niña? Es muy posible, por no decir seguro.

—Pues en marcha, dijo el oficial. La recién nacida se habia dormido en el seno de la leñadora; el capitán la envolvió en un pedazo de manta que le dió aquella buena mujer, y colocándola bajo su capa, dijo:

—A caballo, camarada; comémos esta noche mas tarde. El deber antes que todo.

—Por mi parte, maldito si tengo apetito, replicó Peliveau.

III.

De la palatra que más se abusa en ciertas provincias es de la palatra castillo. La menor casa con al-

— 14 —

—Mi marido estuvo enfermo todo el invierno; y á no ser por las bondades de la señora del castillo, hubiéramos caído en la mas absoluta miseria.

El capitán y el gendarme se miraron, y este último dijo:

—Tal vez sea la fortuna de esta pobre niña.

—Y por último, no ir á la Inclusa, añadió el oficial.

—Y ahora que está bien alimentada y ha entrado en calor, continuó el guardia, podemos llevarla al castillo.

—Pero no os digo eso para des- embarazarme de la niña, dijo la leñadora.

—Lo creemos así.

—Y tal vez sea para bien de la niña, porque esos señores no tienen hijos. ¿Y quién sabe lo que puede suceder?

—Suceda lo que Dios quiera, añadió el capitán. Vamos al castillo. ¿Y como se llaman esos señores?

— 11 —

—Pero el oficial, cuyo objeto era bien distinto, se desazonó y presentó al recién nacido, que al recibir la luz en los ojos comenzó á llorar de nuevo.

—¿Bios mío! ¿Qué es eso? exclamó la mujer del leñador.

—Un niño abandonado que hemos encontrado á orillas del camino, dijo el oficial.

—Es preciso que proceda de alguna desgracia, replicó la leñadora.

—No se trata ahora de su madre, replicó el oficial, sino de que os encarguéis por esta noche de ese niño, porque hace un tiempo tan malo, que la criatura podría morir en el camino.

—Yo no tengo leche sobrada, puesto que estoy criando al mas pequeño de los míos; pero no me faltará para que este pobrecillo no se muera.

Y tomó el niño en sus brazos y le presentó el seno.

El niño quedó pronto satisfecho.

—Esta noche, continuó el oficial,

promete ser este año buena y animada.
Subasta.—El día tres se subasta en el Juzgado de Aguilar parte de un solar situado en la Plaza de Jesús Nazareno de Cádiz, por el tipo de mil ciento veinte y cinco pesetas.
Esmeraldas.—Hoy.—1493.— Fernando el Católico recobra el Rosellón.—Mañana.—1870.—Quedan extinguidos los colegios de misioneros con destino a Cuba y Puerto Rico.
Cambrés.—Ayer se inauguró condensas nubes el mes de Setiembre. La temperatura está en descenso como para ir abriendo paso al otoño.
Concierto.—Ayer se celebró en casa de la inteligente profesora doña Josefa Mora de Ravé uno de los más lucidos que han tenido lugar en la academia de esta inteligente artista, del que nos ocuparemos con el posible detenimiento.
La natarral.—Son muchas las localidades pedidas para la próxima corrida de toros.
Matos.—Durante el mes de Agosto han nacido en el distrito de la izquierda de esta capital veinte y dos varones legítimos y cuatro ilegítimos: catorce hembras legítimas y ocho ilegítimas. Total cuarenta y ocho. Han muerto cuarenta y un varones y cuarenta y una hembras. Disminución de población treinta y cuatro personas.
Escaza castigo.—¿Es de usted ese perrito tan mono?—Sí, señor.—Pues el angelito ha hecho la gracia de mordirme y la dueña es la responsable...—Pues muéstrame, señor.—¡Ay! ¡si no ayunara!
Refar a hien.—Se está empujando la calle del Sol, pero obligado para el Real de la Féria de Ntra. Señora de la Fuensanta.
Peras con peros.—Des arrosas proximamente de peras que no estaban bien maduras fueron ayer decomisadas en la plaza de la Corredera.
Refuocion.—Ayer ha fallecido en esta capital, después de una larguísima y penosa enfermedad en que ha dado continuamente pruebas de resignación, D. Juan Rojas y Solivan, uno de los industriales más laboriosos y entendidos de nuestros días. El Sr. Rojas debía su fortuna a su trabajo, en el que siempre fué inteligente y sumamente constante, repartiendo entre él y el amor de su familia el tiempo que en todos tiempos ha podido disponer. Comprendemos el justo dolor de su familia y la deseamos el consuelo que en estos momentos necesita.
Adorres.—En la próxima féria de Ntra. Sra. de la Fuensanta lucirá el precioso arco a la salida de la calle del Sol y el decorado de la fuente, todo iluminado con gas como en los años anteriores.
Escuela.—Del primero al quinto del corriente se halla abierta la matrícula en la Secretaría de la escuela provincial de Bellas Artes para el curso próximo.
Alarces.—Anteanoche cerca de las once hubo alguna alarma en la calle del Arco Real por efecto de haberse incendiado la ropa a la entrada de un acreditado establecimiento de comercio. La prontitud con que se acudió hizo que aquella se librase, sin mas que algunas lesiones y sin consecuencias en el edificio.
Luz.—Se están haciendo nuevos ensayos para poder aplicar la luz eléctrica a los usos domésticos.
Notabilidades.—Ha llegado a esta capital y se ha dejado oír en el Circulo de la Amistad de algunos aficionados, nuestro joven compatriota Don Fernando Valero y Toledano, discípulo del célebre Tamberlick y que según hemos oído a los inteligentes, tanto por sus facultades naturales, cuanto por el resultado obtenido en su estudio, puede ser ya considerado como una verdadera notabilidad.
Que se afirma.—Ayer continuaba cerrada al paso de caballerías y carruajes la calle del Conde de Gondomar con motivo de las obras hechas en su pavimento.
Junta.—El cinco de octubre, según edicto del Juzgado de Fuenteobuna, se celebrará junta general de acreedores en la quiebra de D. José Miranta y Bravo, vecino y del comercio de Belmez.
Estado.—Por uno del juzgado de la izquierda de esta capital se anuncia que mañana se subastará en la audiencia del mismo la casa número cincuenta y nueve calle Ancha de Pedro-Abad, por el tipo de treinta y nueve mil quinientos cuatro reales,

Vacante.—En el «Boletín oficial» de esta provincia se anuncia hallarse vacante en la Facultad de ciencias tres categorías de ascenso.
Alas.—Se ha anunciado en esta capital hallarse vacantes en Badajoz las escuelas de niños de Torre Mayor y Azuaga.
Subgobernador.—El subgobernador de Ejeja don Agustín González Ruano ha tomado ya posesión de su destino y ha dirigido a sus gobernados una alocución.
Accesoria.—Hoy habrá una de novillos de muerte en el Circo de la Victoria de Málaga.
Uvil.—En Huelva se desarrolla mucho la plantación del Eucalipto. Convendría a se extendiese todo lo posible en Córdoba ese árbol, llamado a hacer una verdadera revolución en la zona meridional de España, donde crece con el mismo vigor que en la tierra de Van Diemen, de donde procede.
Viage.—Ha regresado a Madrid el ex-ministro D. José de Carvajal.
Devaria.—En una casa de la calle Muro de Santa Ana, de Málaga, se arrojó una mujer al pozo en la tarde del Jueves, siendo extraída y auxiliada en la casa de socorro, después de lo cual quedó en vias de curarse.
Curiosidad.—He aquí la que enseñó don Alberto Lista: Doce millones trescientos cuarenta y cinco mil seiscientos setenta y nueve. Esta cantidad multiplicada por nueve da de producto todos unos. La misma cantidad multiplicada por diez y ocho el producto ha de ser todos dos. Si la misma es multiplicada por veintisiete será el número tres repetido lo mismo que el dos anterior. Si la multiplicación la hace por treinta y seis se repetirá el cuatro. Si por cuarenta y cinco el cinco. Si la multiplica por cincuenta y cuatro el seis repetido será el producto, lo mismo que el siete si la multiplicación la hace por sesenta y tres, y últimamente el producto será todos ocho ó todos nueve si la cantidad primera la multiplica por setenta y dos ó ochenta y uno.
Deja cara.—Diz, que el espada Chicorro—mató un toro en Barcelona y dió una oreja muy mona—á un almirante francés.—Este le dió unos brillantes—y de entonces todo espada—le encargó á algun camarada—«¿si un almirante ves?»
sigue.—También en Sevilla ha sido detenido un hombre que en un acceso de furor mordió á otro.
Reportado.—Deben llegar á Cádiz el veinticinco del presente mes sobre quinientos deportados de los que aún quedaban en las Marianas.
Arros.—En la corrida de esta tarde matará en Sevilla el espada Manuel Díaz Lavi en compañía de Jaqueta.
Horrer.—Un voraz incendio ha destruido cinco ó seis casas de Alcañal, sin que los esfuerzos del vecindario, sol ados del batallón de la Lealtad y autoridades pudieran evitarlo. Una porción de familias quedan en la miseria, sin haber, sin cosecha y sin ajuares. Catorce ó veinte contornos de más ó menos gravedad resultaron del siniestro, entre otras causas por haberse venido abajo una escalera, por donde se precipitaba mucha gente fugitiva al incendiarse un tejado.
Descubrimiento.—Un bosque de una nueva especie de árboles gigante cos acaba de descubrirse en California, cien millas al Sud del famoso bosque de Yosemite: para juzgar de las dimensiones de estos árboles, baste decir que diez mil de ellos cubren una superficie de seis millas cuadradas.
COLEGIO DE SAN FERNANDO, ESTABLECIDO EN CÓRDOBA CALLE DE LOS MOROS NÚMERO 5, BAJO LA DIRECCION DE DON RAFAEL MELENDO.
Al aproximarse la apertura del curso académico de 1877 á 1878, la Dirección de este Establecimiento se considera obligada á participar á los señores padres y encargados de los alumnos que, durante el mismo, se explicarán en sus cátedras las asignaturas que comprende el Bachillerato en artes por el método, orden y textos que se siguen en el Instituto de esta capital, donde serán matriculados y examinados los que en ellas reciben la enseñanza.
El favor que el público viene dispensando á este colegio, desde su creación en 1874, y los buenos resultados obtenidos en años anteriores, son poderosos estímulos que animan á los

señores profesores á no cesar a aquellos medios que como los repases extraordinarios y la explicación diaria de las materias alternas, tanto redundan en beneficio y adelanto de los discípulos.
La educación moral y religiosa constituye también objeto principal del celo de los superiores, y en esta parte se siguen con exactitud escrupulosa las prácticas y preceptos de la Religión Cristiana.
La competencia de los señores encargados en la instrucción la garantiza los títulos oficiales que reúnen, por los que pueden formar parte de los tribunales de exámen.
Córdoba 1.º de Setiembre de 1877 — La Dirección.
RÉGIMEN DEL COLEGIO DE S. FERNANDO.
DEL INGRESO.—Este se verificará mediante presentación de los alumnos por sus padres ó encargados, y la matrícula se llevará á efecto por conducto de la Dirección, con el fin de no incurrir en incompatibilidades que perjudiquen su adelanto y aprovechamiento.
Deberán llevar al Establecimiento, además de cama, cofre y cubierto marcado, las ropas interiores y exteriores suficientes al aseo y limpieza del individuo.
DE LA ENSEÑANZA.—Las asignaturas que se explicarán son las que corresponden al período del Bachillerato, y sus profesores son los señores siguientes:
Primer año de latin y castellano: D. Juan Moreno Barranco, Preceptor de Latinidad y Humanidades.
Geografía: D. Rafael Melendo, Licenciado en la facultad de Filosofía y Letras.
Segundo año de Latin y Castellano: D. Juan Moreno Barranco.
Historia Universal: D. Rafael Melendo.
Historia de España: D. Ricardo Illescas y Giménez, Doctor en Lerecho y Licenciado en Filosofía y Letras.
Aritmética y Algebra: D. Luis Vendez, Profesor del Instituto y Licenciado en las facultades de Ciencias y Filosofía y Letras.
Retórica y Poética: D. Rafael Melendo.
Geometría y Trigonometría: D. Luis Mendez.
Psicología: Lógica y Etica, D. Ricardo Illescas.
Física: D. Fernando Illescas, Doctor en Medicina.
Historia Natural: don Fernando Illescas.
Francés: D. Juan Viudes, Profesor de idiomas.
Fisiología é Higiene: D. Fernando Illescas.
Los que cursen las asignaturas de Física, Historia Natural y Fisiología asistirán á las clases del Instituto en calidad de oyentes para observar los objetos y máquinas de los gabinetes.
Los esternos satisfarán mensualmente 60 reales adelantados.
DE LA ASISTENCIA.—El colegio cuenta con los dependientes y camareros que sean necesarios á la comodidad de los alumnos y aseo y limpieza del Establecimiento. Este ofrece cuantas condiciones higiénicas son apetecibles.
Los internos serán alimentados con tres comidas abundantes y saas, variando los principios y postres. Los medio-pensionistas comerán al medio día en el Colegio.
Los primeros satisfarán 240 reales mensuales, pagados por trimestres adelantados, y los segundos 180 reales mes en la misma forma.
El colegio se abrirá el día 15 del próximo Setiembre y terminará cuando se hubieren verificado los exámenes de Junio.
OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS del día 1.º de Setiembre de 1877, verificadas en el Observatorio del Instituto provincial de segunda enseñanza de Córdoba.
Temperatura máxima del día 31 a la sombra en grados centígrados. 36
Id. mínima. 20
Id. media. 28
TEMPERATURAS DEL DIA 1.º
A las 9 m. A las 3 t.
A la sombra. 29 34
Al sol. 5. 40
Presión de la atmósfera en milímetros. 75.8 75.4
Viento. S.O. S.O.

cobren lo mas pronto posible la men- sualidad de Agosto último. Y por si alguno no hubiere recibido aviso se hace por el DIARIO.
EL SEÑOR DON JUAN ROJAS Y SOLIVAN ha fallecido.
Doña Dolores Rodríguez y Aranda, D. José y D. Juan Rojas y Rodríguez, D. Rafael Muñoz, Doña Ramona Muñoz y Doña Francisca Vivas de Muñoz, viuda, hijos, hijos políticos, y los demás parientes y amigos del difunto (Q. E. P. D.)
Suplican á las personas que por un olvido involuntario no hayan recibido es- quela de invitación se sirvan encomen- dando á Dios y asistir al funeral que en sufragio de su alma deberá verificarse hoy á las cinco de la tarde en la Iglesia Parroquial del Salvador, á cuyo favor los vivirán reconocidos.
El duelo se recibe en la Iglesia y se despide en el cementerio.
Boletín religioso.
Hoy.—San Antolin, mártir, y San Esteban rey de Hungría.—Mañana, San Sandalio, mártir de Córdoba.
—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy y ma- ñana, vacantes.
—Tercer día del solemne quinario que la congregación de esclavos del Dulce Nombre de Maria consagra á Maria Santísima en la Iglesia de la Trinidad, dando principio á las cinco de la tarde: predicará el Sr. D. Juan Santaella.
—Segundo y tercer día de novena á Ntra. Señora de la Aurora, en su er- mita, dando principio á las oraciones.
—Los asociados á la Corte de Ma- ria visitarán hoy a imagen de Ntra. Sra. de Belen, en San Miguel.—Maña- na, á Ntra. Sra. de Villaviciosa, en la Catedral.
Espectáculos.
GRAN TEATRO.
Funcion para hoy.
1.º Sinfonía.—2.º El drama en tres actos y en prosa, «La muerte civil».— 3.º La comedia en un acto, «El aman- te espíritu».
PRECIOS.—Proscenios primeros sin entradas, 50 rs.—Id. segundos id. 40.—Plateas y Paicos principales sin id., 40.—Id. segundos id., 24.—Butaca con entrada, 12.—Delantera de anfiteatro con id., 5.—Id. de paraíso, 3.—Entra- da general al piso bajo 4.—Id. al pa- raíso 2.—A las 9.
TEATRO PRINCIPAL.
Funcion para hoy.
1.º Sinfonía. 2.º El drama en tres actos y en verso, titulado: «En el pu- ño de la espada» 3.º La comedia en un acto y en verso, «Las hijas de Elena».
PRECIOS.—Proscenios, 40 rs.—Pal- cos y plateas, 30.—Butaca con entrada, 6.—De butacas y sillones de anfitea- tro, 3.—Entrada al piso bajo, 4.—Id. al paraíso, 2.—A las 8 1/2.
Correo de ayer.
Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA.
Madrid 31 de Agosto de 1877.
Señor Director del DIARIO DE CÓR- DOBA.
Mi querido amigo:
Se conoce ya que estamos próximos á la época en que la política cobra nueva vida y los circulos se animan; pues los que andose aires de impor- tancia, careciendo de dotes para el o, aprovechan el período del vero- ro para dar noticias á diestro y siniestro, figurando estar bien ente- rados de los secretos de Estado, vien- do están próximos á tener que meter- se en los rincones de su casa, y en estos últimos momentos, y tomando motivo de que el Sr. Presidente del Consejo ade ante su viage veinte y cuatro horas, lo cual hará que tome parte en el consejo que ha de verifi- carse antes de la salida del rey para Salamanca, dicen que se espera una crisis próxima, que los centralistas están en puerta, que las córtes se di- solverán, que la coalición, como signen llamando al partido conservador libe- ral, se de-hace, que constitucionales é históricos, contando estos últimos con los refuerzos que han de tomar de los conservadores, se preparan a dar se mutuamente la batalla para ha- cer á lo que concepián ha de venir, ó sea un ministerio de transición, y otra porción de noticias de las que en-

trán pocas en libra, y que si no estu- biéramos ya acostumbados á oír ha- rian creer que algo grave ocurría en las esferas gubernamentales, pero nada menos que eso, yo creo que hoy por hoy reina completa calma en el Olimpo ministerial.
También han vuelto á decir que la fusión de los grupos sagastino y cen- tralistas se había hecho, pero un pa- ródico que también enterado debe estar como «La Iberia» lo desmiente, y basta para que no se crea en ella.
Un importante telegrama de Cuba ha recibido hoy el Gobierno, según el cual Antonio Maceo, titulado mayor general de los separatistas, ha sido herido de gravedad, y presos el corone- l Uribe y los tenientes coronales Estévan Varona y Duque Estrada, que gozaban de gran prestigio en el cam- po insurrecto.
El Marqués de la Vega de Armijo ha llegado ayer y ha sido visitado por va- rios de sus amigos políticos. Parece que se detendrá unos días en esta an- tes de partir para la Granja.
También se encuentra en esta, y saldrá en breve para baños, el señor don Nicolás María Rivero.
Se dá como muy positivo que la rei- na Isabel se propone venir á saludar á sus hijos y hermanos, y pasar unos días en el Escorial. El marqués de Ca- bra la acompañará en su expedición.
Se va á proceder á la clasificación de los mntes públicos con objeto de enagenar los que no interesen su con- servación por el Estado.
En la Granja se proyectan cárceles y d- jan que la política de seanse hasta la llegada del Sr. Cánovas.
Nada adelantan los telegramas de Oriente, sino que se reducan á de- cir que los rusos siguen resistiendo en Chirka, que en Asia están unos y otros á la expectativa, y que los tur- cos envían refuerzos á Nickich para evitar caiga en poder de los monten- grinos. Dicese, pero necesita confirma- ción la noticia, que los serbios han entrado ya en campaña, y que los griegos procuran á toda costa adqui- rir marina para seguir el mismo ca- mino.
Ha cerrado en Bolsa el consolidado á 12 1/2.—Binos 67.—Ferro carriles 22 2/5.
El corresponsal.
De los periódicos de Madrid copia- mos las noticias siguientes:
—Hoy la «Iberia» se dedica á su- poner todo lo que le parece oportuno sobre las elecciones de diputados que se harán cuando el actual Congreso se disuelva, para acabar por declarar que necesita saber si la Asamblea se disolverá pronto ó no á fin de que su partido resuelva si ha de volver á ella.
Seguramente pueda volver, puesto que el Congreso existe y no sabemos que se haya tratado de su disolución.
—Segun la «Iberia» no son ciertos los rumores de fusión entre centralis- tas y constitucionales.
—En el ministerio de la Guerra se ha facilitado á la prensa el siguiente importante despacho telegráfico de la Habana.
«El titulado mayor general insur- recto Antonio Maceo ha sido herido de gravedad, y también han sido captu- rados en Santa Cruz del Sur los ti- tulados tenientes coronales Estévan Du- que Estrada y Estéban Varona, y el coronel Uribe, persona de influencia en la insurrección.»
—Varios de nuestros colegas ha- blan de estar ya realizada la fusión entre constitucionales y centralistas. Si así fuese, aseguran algunos con- stitucionales que será señal cierta de que los centralistas habrían dejado de presentar condiciones, y se maten á ingresar como individuos del partido de que procedían.
—Las causas que existen para que los ministros celebren un consejo en la Granja, son las naturales y propias de todo gobierno que periódicamente da cuenta á S. M. de los asuntos so- metidos á su dirección y cuidado. Y si para el día en que se celebre el conse- jo se halla en el real sitio el Sr. Cánova- vas, claro es que asistirá, sin que en todo ello exista nada extraordinario, como pretende dar á entender un co- lega constitucional.
—Dice un periódico que al desapa- recer la «España», el Sr. Pidal y Mo- ña se retirará probablemente de la polí- tica, y el Sr. Perez Hernandez ingre- sara en la fracción moderada con- siliadora. El periódico que afirma esto es el «Diario de Barcelona», en carta de su corresponsal, y nos parece que se equivoca de medio á medio.
El Sr. Pidal, con su gran talento y su gran palabra, no abandonará segu- ramente una intervención tan impor- tante como la suya en los asuntos públicos; y el Sr. Perez Hernandez, á quien no se puede tachar de flaqueza en sus convicciones, no es de esperar, según sus amigos que haga evolucion- nes de ningún género.
Imprenta del DIARIO DE CÓRDOBA.

GUIA PRACTICA

DE LAS BEBIDAS GASEOSAS,
 TRADUCIDO AL ESPAÑOL DE LA OCTAVA EDICION.

Los industriales que se dedican a la útil fabricación del agua de seltz y de todas las bebidas gaseosas en general, así como las personas que deseen ocuparse de esta lucrativa industria, deben procurarse y leer atentamente la Guía publicada por J. Hermann-Lachapelle. Este volumen, verdadero manual de instrucción práctica, ilustrado con 80 grabados explicativos, es el compañero indispensable del fabricante.

Esta obra se hallará a venta al precio de 6 pesetas en todas las librerías, 6 por el mismo precio en casa de los depositarios, en Madrid, Señores Bailly-Bailliere, librería, plaza del Príncipe Alfonso, Merly Serra y Sivilla, calle de San Miguel, núm. 11, y en Barcelona, calle de Mendizabal, núm. 8, 6 en Paris, en casa del autor, 144, rue du Faubourg-Poissonniere, mediante el envío de 6 francos.

Envíase la Guía publicada y Armada por J. Hermann-Lachapelle.

Anuncio interesante.

Se hace saber al público que el lunes 3 del corriente mes se distribuirá a peguajes y por una renta módica en granos, el cortijo denominado Redondo alto, sito en jurisdicción de Guadalcazar. La distribución empezará en el mismo cortijo a las cinco de la mañana del citado día. s6-2

Venta. Para cortar en esta menguante, la de los álamos blancos que hay en el arroyo de las Piedras, en la hacienda Castilla de Murillo. Para tratar, D. Rodrigo núm. 90. s6-2

Subarriendo. Desde el día se subarriendo la casa calle del Baño número 5. En la misma darán razón. s6-3

Piano. En la plazuela del Indiano núm. 2, se halla de venta uno vertical en perfecto estado. Pude verse y tratarse en la misma casa. s6-3

Venta de madera. En subasta estrajudicial que tendrá efecto en la secretaría del Excmo. Señor Duque de Almodovar del Valle, calle del Gran Capitan núm. 2, el 4.º del mes de Setiembre próximo a las 12 del día, se venderán 1500 pinos que hay señalados en la dehesa de Santa María de Trasierra. El pliego de condiciones estará de manifiesto en la misma oficina desde hoy. s6-4

Arrendamiento. Desde el día se hace del local inmediato a el taller de carpintería de la plazuela de la Compañía. Para tratar de las condiciones del arriendo, con su dueño D. Antonio Luque, en dicho taller. s6-4

Madera de castaño. La hay de venta cortada en su respectivo tiempo y de varias dimensiones en la hacienda de la Tejera. Para tratar de sus precios en la calle de Comedias núm. 6. s6-3

Muebles. Se venden unas macetas, un chinero y varios muebles en la casa calle del Baño número 5. s6-3

Gran almoneda. Desde el día en adelante, se hace en la calle Alfonso XII núm. 102 de muebles, entre ellas una lujosísima cama con dosel dorado a fuego, de varios cuadros antiguos en cobre, tabla y lienzo, entre los cuales hay un San Gerónimo de Rivera; el Señor en la Columna, de Juan de Jusas; un Neptuno de Ticiano; un Neolimento de Rubens; un retrato de Goya, y un busto de Velasquez; cuatro de gran tamaño representando la Asunción, de D. Alonso del Arco; un San Antonio, copia de Murillo; Santa María Magdalena en el momento de despojarse de sus alhajas; la Resurrección de la Virgen y otros muchos. También hay un surtido en perfumería y libros antiguos, en los que figuran dos grandes tomos, conteniendo cartas geográficas de navegación del departamento hidrográfico de Madrid, varios sermones del Doctor Vargas, y un piano francés recién llegado, de elegante construcción y excelentes voces. s6-4

Pérdida. El día 20 se extravío desde Campo bajo a Córdoba un zurrón de caza conteniendo entre otras cosas una licencia de escopeta de D. Antonio Castro. Si el que lo haya encontrado se sirve devolverlo a casa de dicho señor, calle de Alfonso XII número 62, se le gratificará. s6-4

VENTA A PLAZOS.

10 reales semanales.

Córdoba.—Ayuntamiento 14 y 16.

10 por 100 al contado.

Enseñanza gratis a domicilio.



sin aumento alguno en los precios.

Un año de crédito

Pidan catálogos ilustrados con listas de precios a LA COMPAÑIA FABRIL SINGER

Dirección general de España y Portugal

calle Serrano, 43.—Madrid,
 6 a las sucursales siguientes:

ESPAÑA.

- Badajoz . . . San Juan 32.
- Barcelona . . . Plaza del Angel Boria 1.
- Bilbao Arenal 18.
- Cádiz Columna 20.
- Córdoba . . . Ayuntamiento 14 y 16.
- Coruña Real 18.
- Gerona Plaza de la Constitución 10.

- Huelva Concepción 12.
- Lérida San Antonio 9.
- Madrid Carretas 35.
- Málaga Duques de la Victoria 1.
- Palma Bolsería 3.
- Sevilla O'Donnell 5.
- Sia. Cruz de Tenerife Sol 39.

Agujas a 8rs. 80 cts. dosnas, de leishline y algodón torzal piezas de smarece bioaccesorios para toda clase de trabajos.

ESPAÑA.

- Taragona Plaza de la Miser cor dia 4.
- Valencia Mar 53 y 55.
- Valladolid Acera de San Francisco 26.
- Zaragoza Alfonso I 41.

PORTUGAL.

- Beja Largo de Santa Maria.
- Faro Sto. Antonio do Alt. 34.
- Lisboa Prasa de Loreto 6 y 7.
- Oporto Farnesa 255 y 257.
- Ponta Delgada Valverde 61.

PILDORAS HOLLOWAY



Este remedio, universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto adigen el género humano. Las Pildoras Holloway restituyen al estómago y a los intestinos su acción normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestión y gracias a sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfección, los nervios y músculos obtienen la debida energía fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitución mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose a las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNCUENTO HOLLOWAY

El Arte Médico no ha llegado aun a producir remedio alguno que pueda compararse a este maravilloso Unguento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de pierna, gota, reumatismo, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando a las maravillosas virtudes del Unguento Holloway. Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.

Se vende en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 823, Oxford-street, Londres.

LA MERCED.

Fundición de Hierro y Bronce de

ANTONIO CARO.

Torre-Malmuerta. Córdoba.

Construcción en prensas de palanca de molinetes de deshusillos y de torre para la acastuna, Motores hidráulicos, Ruedas elevatorias de hierro reemplazando las de madera, para grandes riegos, (sistema especial), Nrias y bombas de varios sistemas, Molinos harineros, Reparación a máquinas de vapor, Tuberia, Columnas, Candelabros, Arados mecánicos, Cancelas, Escobras, Balcones, Ventanas, Monteras, Repisas, Cristaleras etc.

Alquiler de bombas y estresantés.
 Compra de hierro, plomo y bronce.
 Instalación de edificios y aparatos industriales.
 Representación de varias casas constructoras de los Estados-Unidos, Bélgica e Inglaterra, Agente único en esta provincia para la venta de toda clase de máquinas, con especialidad las locomóviles de vapor, de la renombrada fábrica BUSTON ROCTOR Y COMPANIA.
 Detalles a todos puntos.

Baños sulfurosos de Carratraca.

EXTRAORDINARIA ECONOMIA.

Se expende a precios muy baratos en elegantes frascos, una composición concentradísima con una pequeña cantidad de la cual se obtienen baños esencialmente iguales a los de Carratraca, Archena, Chiclana, etc.

También hay paquetes con SALES MARINAS para la preparación en casa de los baños de mar.

La instrucción para el modo de usar estos baños, la llevan impresa los frascos y paquetes y se facilitan gratis en el punto de venta en Córdoba, farmacia de Avilés, Lujan 2.

Jarabe Laroze

DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS

Desde hace mas de 40 años, el Jarabe Laroze se prescribe con éxito por todos los médicos para la curación de las gastritis, gastralgias, dolores y retortijones de estómago, estreñimientos rebeldes, para facilitar la digestión y para regularizar todas las funciones del estómago y de los intestinos.

JARABE

al Bromuro de Potasio

DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS

Es el remedio mas eficaz para combatir las enfermedades del corazón, la epilepsia, histeria, migraña, baile de S. Vito, insomnios, convulsiones y tos de los niños durante la dentición; en una palabra, todas las afecciones nerviosas.

Fábrica, Espeditions: J.-P. LAROZE & Co, 2, rue des Lions-St-Paul, à Paris.

DIPÓSITOS: Córdoba: D. de Raya, V. de Avilés, Rodríguez y Martín

EN LAS MISMAS FARMACIAS SE ENCONTRAN:

El Jarabe depurativo de corteza de naranja amarga al Ioduro de potasio.
 El Jarabe ferruginoso de corteza de naranja amarga al Ioduro de potasio.
 Los Dentíficos Laroze de goma, poltre y guayaco, Elixir, Polvos y Opiato.

Leche de vaca.

En la calle del Gran Capitan núm. 8, esquina a la del Huerto de los Limones, se expende leche de vacas, no solo a las acostumbradas horas de la mañana y primera de la noche, sino que también a cualquiera otra del día, ya para atender a la lactancia artificial ó al destete de los niños, ya a la alimentación de los enfermos ó al uso de esta bebida en los establecimientos públicos etc. Sobre todo, ó con completa seguridad, si se prefiere la hora en que se haya de necesitar. s15-9

Aguas minerales

Acidulo-carbónicas de Marmolejo,

(Provincia de Jaen)

Estacion del Ferro-carril de Madrid a Córdoba.

Fonda de LOS LEONES, calle de la Estacion, núm. 5. A cargo de su dueño Don Pablo Rostaing.

Este establecimiento está montado a la altura de los mejores de su clase, servicio esmerado, buena cocina, habitaciones convenientemente amuebladas, piano, salon de lectura, periódicos nacionales y extranjeros; se hablan varios idiomas.

Omnibus a todos los trenes correos y vice-versa a dos reales el asiento, y coche para llevar los viajeros a la fuente por mañana y tarde a cuatro reales diarios por asiento. Hay un coche que puede alquilarse por las horas que los viajeros gusten ocuparlo a precio convencional. Temporada para tomar las aguas del 15 de Abril al 15 de junio, y del primero de Setiembre al treinta y uno de octubre.

LA ELEGANCIA.

Fábrica de calzado cordobés, calle de Letrados, núm. 3.
 Gran barato solo por 15 días: rebaja de un 25 por 100 en los precios corrientes.

Regalo de Feria a sus numerosos parroquianos.
 No equivocarse; es calzado construido en Córdoba, que es su mejor recomendación.

Letrados núm. 3.

Escuela nocturna de Adultos.

Reconocida la instrucción primaria como origen de cultura y prosperidad para los pueblos, y como elemento indispensable de ilustración y moralidad para el individuo, y plenamente convencido el profesor que suscribe de la conveniencia de impulsar el desarrollo de la enseñanza pública, proporcionando a las clases mas necesitadas el medio de familiarizarse con los conocimientos primarios mas indispensables para que sean útiles a sí mismas y a la Sociedad, ha resuelto, de fides a las indicaciones que en este sentido le han sido hechas, abrir una clase nocturna de adultos en su domicilio, calle de Almonas número 24.

La enseñanza se ajustará al siguiente programa:
 Doctrina cristiana ó historia sagrada.

Lectura y escritura.
 Ortografía práctica.
 Aritmética en toda su extensión con el sistema legal de medidas y pesas.
 Nociones de Geometría.

Se establece también, para los alumnos que deseen dedicarse a este ramo de adorno, tan útil é indispensable para ciertas artes y oficios, una clase de dibujo lineal, topográfico, natural y de adorno, la cual estará a cargo del profesor D. Ventura Reyes Corradi.

Como el objeto del profesor que

suscribe, que cuenta veinte y ocho años de práctica en la enseñanza, no es otro que el de contribuir eficazmente a mejorar el estado moral é intelectual de los adultos que por causas varias no recibieron en la niñez la instrucción necesaria, la retribución será sumamente módica y arreglada a los medios de cada uno.

La matrícula estará abierta en el local indicado desde primero de Setiembre próximo, y la enseñanza dará principio en primero de Octubre siguiente.

Las horas de clase serán en todo tiempo desde el toque de oraciones al de animas. s6-1

MELONES.

Los vendedores de fruta, casas de Huespedes y particulares que deseen buenos melones blancos y pajizos, propios para guardarlos, encontrarán un gran depósito de los mismos en la hacienda de Turrufuelos, llanos de la Alameda, al ínfimo precio de dos reales arroba; si se compran grandes porciones bajará el precio. Horas de venta de 5 a 10 de la mañana, y de 4 a 7 de la tarde. s6-4

Venta. Se hace de la casa calle de Santa Maria de Gracia número 100, conocida por la Almona del Realejo, con dos patios, cuadra y excelentes habitaciones. Para tratar de ajuste plazuela de Gerónimo Paes número 10. s6-4